
Ascension et Pentecôte 
 

 

L’Ascension de Jésus  : Maintenant il disparaît à nos yeux. Désarroi des disciples lorsque 
Jésus a cessé de leur être présent visiblement. En faisant ses adieux, Jésus leur fait cette 
promesse extraordinaire : « Je serai avec vous jusqu'à la fin des temps ». Il s'en va, et il sera 
toujours là. Quelle est donc cette présence sous forme d'absence ?  
Par sa résurrection, Jésus est déjà au ciel, en Dieu, et il est encore avec nous. C'est que le 
ciel est désormais sur terre : par l'incarnation de Jésus, Dieu s'est approché de nous, il s'est 
rendu visible à nos yeux. Mais « Dieu est Esprit » et pour nous faire vivre au ciel, il nous faut 
être baptisés dans l'Esprit Saint ; l'Esprit qui nous permet de saisir Dieu, (le ciel), au cœur de 
nos vies. 
 
L' Ascension est un passage qu'on ne peut dissocier de la Pentecôte :  
- par l'ascension, il y a passage de notre humanité en Dieu : Jésus 
ressuscité entre au ciel ; il élève  notre humanité et le cosmos à la vie 
de Dieu. 
- En même temps, il annonce la modalité de sa nouvelle présence :    
« Vous serez baptisés dans l'Esprit saint d'ici quelques jours ». A la 
Pentecôte, vous recevrez l'Esprit-Saint. Dieu, le ciel, sera en vous. 
Oui, le ciel, c’est à dire la Vie de Dieu, est en nous ! il se produit un 
changement de visibilité : le corps de Jésus est devenu invisible et 
c'est là le sens de l'Ascension. Mais voici que Jésus, par le don de 
l'Esprit à la Pentecôte se donne un autre corps visible, l'Eglise. C'est 
donc nous, ensemble, qui rendons désormais le Christ visible au 
monde : « Quand deux où trois sont réunis en mon nom, je suis au 
milieu d'eux ». 
 
La Pentecôte  : après l'Ascension les apôtres sont réunis avec Marie au cénacle pour prier et 
attendre le don de l'Esprit. La promesse de Dieu n'était pas de nous enlever de ce monde, 
mais de nous donner de vivre de sa présence, d'être sa présence dans la force de l'Esprit. Le 
jour de la Pentecôte est celui de la naissance de l’Eglise. Elle va devenir missionnaire et 
apparaître au grand jour, les apôtres n’auront plus peur de témoigner du Christ ressuscité.  
L’Esprit-Saint est notre force pour nous faire marcher à la suite de Jésus, pour chercher sa 
vérité, pour aimer, pardonner, prier, partager, lutter contre le mal, vivre avec les autres dans la 
paix et la joie.  
 
« Quand il viendra, l’Esprit de vérité, il vous mèn era vers la vérité toute entière » 
Jour après jour, l’Esprit nous conduit vers la vérité ; vers la vérité qu’est Dieu, vers la vérité de 
nous-mêmes, vers la vérité de notre place en ce monde. 

 Parce qu’il est le Tout Autre, nous ne pouvons l’atteindre par nos propres efforts : il 
vient se révéler à nous.  

 L’Esprit est vainqueur en nous, et il façonne en nous notre vrai visage : amour, joie, 
paix, patience, bonté, bienveillance, foi, humilité et maîtrise de soi (Saint Paul). L’Esprit 
nous humanise dans le sens de Dieu, dans le sens de la vérité : être homme, être femme, 
selon Dieu. 

Enfin, l’Esprit nous conduit vers notre mission, nous fait entrer dans l’expérience des 
apôtres à la Pentecôte. En effet l’Eglise n’existe pas pour elle-même mais pour le monde. 
Et le souffle de  Pentecôte a tôt fait de propulser tout son petit monde vers l’extérieur, sur 
les places et les routes, pour continuer la mission de Jésus : « rendre témoignage à la 
vérité ».  
 

   


